

## Problemas de conservación

Desde fines del siglo pasado los cauquenes han sido perseguidos tanto en Argentina como en Chile, al ser considerados perjudiciales para la agricultura y la ganadería.

En la actualidad, el **Canquén** o **Cauquén Colorado** ha sido retirado de la lista de especies “plaga”, al haberse registrado una disminución considerable de su población. Su caza está prohibida en todo su ámbito de distribución actual. No obstante, las tareas de conservación se dificultan dada su asociación con los otros cauquenes y en particular por su parecido con la hembra de cauquén común.

Hoy en día la supervivencia del cauquén colorado se ve amenazada por:

La **predación por parte del zorro gris patagónico** (introducido por el hombre en la isla de Tierra del Fuego).

La **caza deportiva de cauquenes** en algunas regiones de Argentina y Chile, donde éstos son una pieza atractiva para el cazador.

El **uso excesivo de agroquímicos** en las zonas agrícolas del sur de la provincia de Buenos Aires.

La **modificación del hábitat** en toda su área de distribución en Argentina y Chile, y en particular el deterioro de los pastizales como consecuencia del sobrepastoreo ovino.

## Cómo puede usted colaborar

La población de Cauquén Colorado se ha reducido drásticamente y hoy en día no superaría los 900 individuos. Por eso es tan importante diferenciarlo de la hembra de cauquén común, porque el primero está en peligro de extinción y necesita de una atención especial.

Usted puede contribuir difundiendo la importancia de proteger al **cauquén colorado** y brindándole protección en su tierra. El **cauquén colorado** forma parte de nuestra vida silvestre y del paisaje rural. No dejemos que una especie desaparezca .

*¡Protejamos al  
Cauquén Colorado  
de la extinción!*



# El Cauquén Colorado...

*Una especie en peligro de extinción*



Foto: Daniel Gómez

**El Canquén o Cauquén Colorado** es un ave migratoria que habita en Argentina y Chile, y que en la actualidad se halla en peligro de extinción.

Cría en el norte de Tierra del Fuego y sur de la Patagonia continental chilena y argentina.

A mediados de abril comienza la migración hacia el norte, arribando a la zona de invernada en el sur de la provincia de Buenos Aires (Argentina), aproximadamente en mayo. Allí permanece hasta fines de agosto, cuando retorna hacia el sur para reproducirse.



El **Cauquén Colorado** convive en su entorno con otras dos especies de cauquenes que se le asemejan a simple vista, diferenciándosele en tamaño y color de plumaje: el **Cauquén Común** y el **Cauquén Cabeza Gris**. Frecuentan zonas abiertas y descampadas, donde se alimentan de pastos tiernos y en ocasiones de cultivos y pasturas.



Ilustraciones: Marcelo Bettinelli



*Cauquén cabeza gris*  
(en Argentina)  
*Canquen* (en Chile)



*Cauquén colorado*  
(en Argentina)  
*Canquen colorado* (en Chile)



*Cauquén común*  
(en Argentina)  
*Caiquen* (en Chile)

MB 99

MB 99

MB 99